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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Haushaltsangelegenheiten der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 16. Sitzung des Ausschusses für Haushaltsangelegenheiten der
Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 15.10.2021

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 13.10.2021

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Jeannine Dunkel
Herr Matthias Köthe
Frau Karen Mohr
Herr Sebastian Gellert (Vertretung für Frau
Germaine Keiling)

Herr Gero Riedel
Herr Peter Schimpke
Herr Uwe Scholz
Frau Kristin Niesel (Vertretung für Herrn
Maik Grabsch)

Abwesend sind:11

Frau Germaine Keiling (entschuldigt) Herr Armin Crull (entschuldigt)
Herr Maik Grabsch (entschuldigt) Frau Kristin Lembke (entschuldigt)

Gäste: 3 Personen
Protokollantin: Frau Fährmann
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
18.08.2021

3 Bestätigung der Tagesordnung
4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
5 Beratung und Beschlussfassung zur Essengeldsatzung ab Januar 2022 SKK/135/2021

Vorlagen der Fraktionen

6 Beratung und Beschlussfassung über die Änderung zur Verfahrensweise beim
Jugendetat der Stadt Werneuchen

UWW/014/2021

7 Beratung und Beschlussfassung über Freiräume für Kinder und Jugendliche -
Jährliche Aufwertung der Spielplätze

DIELINKE
/083/2021

8 1. Lesung Haushaltsplanentwurf 2022 der Stadt Werneuchen
9 Fragen der Ausschussmitglieder
10 Mitteilungen der Verwaltung
11 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung durch Frau Mohr, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 5 von 5
Mitgliedern sind anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 18.08.2021
Frau Dunkel zum TOP 5: erst zur Abstimmung ab 5.4 war sie anwesend
Abstimmung: Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen 3
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Herr Riedel auf vorletzter Sitzung gab es eine Vorlage zu Luftreinigungsanlagen von der SPD, seine
Frage an Frau Keiling steht nicht im Protokoll. Frage war: genaue Aussagen zu Leistung, Art und
Weise usw. wurde nicht gemacht; Frau Keiling antwortete: Das müssen die Experten wissen
Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
- UWW Vorlage TOP 6 wird zurückgezogen
- Vorlage Bürgermeister TOP 5 wird zurückgezogen

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 4 Einwohnerfragestunde
Keine Fragen

TOP 5 (alt TOP 7) Beratung und Beschlussfassung über Freiräume für Kinder und Jugendliche
- Jährliche Aufwertung der Spielplätze

Einführung in die Beschlussvorlage durch die Einreicherin.
Frau Fährmann :
- Die Übertragung der Mittel wie in den haushaltrechtlichen Auswirkungen wurde angekündigt und
erfolgt durch die Kämmerin, nicht durch die Stadtverordnetenversammlung.

- 2019 wurden 18.200€ für Unterhaltung / Bewirtschaftung ausgegeben. 2020 nur 1.900€. Für 2022
sind insgesamt 45.000€ geplant und eine Investition in Höhe von 28.000€ in Krummensee.

- In den Stadtwerken wurde ein Mitarbeiter ausgebildet, der die wöchentliche Kontrolle (Forderung
KSA) sowie eine laufende Instandhaltung durchführt, dadurch wird sich die Qualität der Spielplätze
langfristig wesentlich verbessern.

Auf die Frage, was passiert, wenn der Spielplatz, der dran ist, keinen Investitionsbedarf hat, antwortet
Frau Mohr: wenn keine Investition notwendig ist, dann gibt es auch keine Auszahlung. Die
Einbeziehung der Kinder ist gewollt.
Herr Gellert findet den Turnus unpraktisch, er befürchtet ein vertrösten der Ortsteile.
Frau Dunkel: Spielgeräte sollten für alle Altersgruppen, insbesondere für über 14-Jährige beschafft
werden.

Beschlussvorschlag: Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt:
In der Stadt Werneuchen sowie in allen Ortsteilen wird ab 2022 zukünftig ein Spielplatz pro Jahr
aufgewertet.
Hierzu wird die Verwaltung beauftragt, eine entsprechende Liste zu erstellen. Abwechselnd sind die
Spielplätze der Ortsteile und der Stadt Werneuchen zu berücksichtigen. (D.h. Spielplatz in einem
Ortsteil, Folgejahr Spielplatz in Werneuchen; Folgejahr Spielplatz Ortsteil; Folgejahr Spielplatz in
Werneuchen usw.)
Folgende Faktoren sind weiterhin zu berücksichtigen:
- Entwicklung der Kinderzahlen im jeweiligen Gebiet (0-14 Jahre)
- Ausstattungsangebot je Spielplatz
- Alter und Zustände der Geräte
Bei der Erneuerung von Spielgeräten sind vorrangig nachhaltige Materialien zu verwenden. Die
Investitionen belaufen sich auf 20.000 € zusätzlich zu den bereits eingeplanten Mitteln für Wartung
und Instandsetzung pro Jahr. Diese Mittel sind jährlich im Haushalt einzustellen.
Die Aufwertung erfolgt unabhängig von der jährlichen Kontrolluntersuchung der kommunalen
Spielplätze.
Zur Umsetzung dieser Vorlage werden Fördermittel aus dem Kreisentwicklungsbudget des
Landkreises Barnim für strukturschwächere Räume beantragt.

Ja-Stimmen: 2 Nein-Stimmen: 2 Enthaltung: 1

TOP 6 (alt TOP 8) 1. Lesung Haushaltsplanentwurf 2022 der Stadt Werneuchen
- Maßnahme 1303 Erweiterung Fahrzeughalle Werneuchen schon anlegen
- Produkt 21 Fördermittelantrag Grundschule wurde am 05.07.2021 gestellt (Herr Gellert bittet darum
dies im Protokoll festzuhalten.)

- Produkt 27 Bibliotheknutzung – wie viele Nutzer gibt es?
o Antwort: 31.12.2020 161 Ausleihungen (nicht Nutzer)

- Produkt 28.1.01 Steganlage – Vorsitzende zum A1 und zur SVV einladen
- Appell - der Ausschuss für Wirtschaft und Soziales möge eine neue Förderrichtlinie erarbeiten
- Seite 49, Zeile 15 Transferaufwendungen 2023 (347T€) Was soll das sein?

o Antwort: das ist ein Tippfehler auch in 2023 stehen hier 77.000€. Die Erhöhung ist durch die
Berücksichtigung von Mitteln für die Agentur Ehrenamt begründet
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- Seite 61 Volleyballspielplatz Löhme – wie viel Mittel?
o Antwort: 3.000€

- Wo sind die Geburtsbäume geplant? in der Baumpflege - 54.1.01.05 / 524101
- die Einwohnergesamtzahl zum 1. Dez. In der SVV am 16.12.2021 bekanntgeben
- Beschäftigte in Werneuchen insgesamt, inkl. Beamte erforschen

TOP 7 (alt TOP 9) Fragen der Ausschussmitglieder
- Frau Dunkel: wurden Haushaltsmittel für die Überprüfung der Mittelverwendung laut
Fördermittelbescheid zum Bau des Mehrgenerationenhaus ausgegeben? Wenn ja, wie viel und auf
welcher Grundlage?

- Herr Schimpke: keine oder zu wenig Eigenkapitaldecke in der WBG, deshalb keine Investition
möglich, kann Geschäftsführer Bericht erstatten

- Herr Gellert merkt an, dass nur der Gesellschafter der SVV berichten kann.

TOP 8 (alt TOP 10) Mitteilungen der Verwaltung
Spielgeräte Rosenpark: 3 verschiedene Varianten kosten zwischen 7.700€ und 11.400€, zzgl.
Fallschutz. Eine Entscheidung muss neu getroffen werden? Die Höhe der Rutschen liegt zwischen 1m
und 1,5m.

TOP 9 (alt TOP 11) Schließung der Sitzung
Ende: 22:10 Uhr
________________________________________________________________________________

___________________________
Karen Mohr
stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses
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